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潮白河防洪
中小河道
三年全达标

新京报讯 “7·21”特
大自然灾害暴露出的水利
工程隐患，北京已列出整改

“账单”。明年汛期前，计划
完成密云龙潭河、顺义蔡家
河等 5 条中小河道的防洪
治理。2015 年前，潮白河流
域 28 条 280 公里中小河道，
防洪指标将全部达标。

昨日下午，市水务局局
长程静向市人大常委会作

《潮白河流域水系综合治理
工作进展情况的报告》时，
通报了上述消息。

程静说，“7·21”特大自
然灾害也证明，潮白河流域
防洪减灾体系仍然存在薄
弱环节，水利设施抵御极端
暴雨等能力尚需提高。

明年汛期前，潮白河流
域除了龙潭河、蔡家河等 5
条中小河道，还将完成密云
县白河涧、田庄等 9 座小水
库的除险排患；潮白河干支
流水毁工程修复。

据程静介绍，截至目前，
市、区两级共投资 50 亿元，
治理潮白河水系，怀柔八道
河、密云蔡家店、延庆转山
子等一批清洁小流域建设
已完工；潮白河及怀河综合
治理工程已获立项批复。

本版采写/新京报记者 王姝

北京再审改判率提至75%
全市检察机关3年向各级法院发出153份再审检察建议，法院采纳率升至67.5%

新京报讯 昨日，北京
市检察院检察长慕平向市人
大常委会作报告，介绍了
2008 年出台的《关于加强检
察院对诉讼活动的法律监督
工作的决议》（以下简称《决
议》）实施后的民事行政检察
监督绩效。通报称，北京再审
改变原判决率已从2008年的
45%，提高到了目前的75%。

抗诉年增10%

慕平说，为监督纠正诉
讼违法和裁判不公，以不服
二审生效判决的申诉案件为
重点，检察机关加大了抗诉
力度。2008 年以来，抗诉以
10% 的比例逐年提高。其
中，2008 年 39 件，2009 年 54
件，2010 年 62 件，2011 年 68
件。同时，抗诉质量明显提
高，通过抗诉，再审改变原判
决率从 2008 年的 45%，提高

到了75%。
再审检察建议是检察介

入审判的主要渠道之一。据
慕平统计，3 年来，全市检察
机关认为终裁判存在错误，
向各级法院发出了 153 份再
审检察建议。法院对再审检
察建议的采纳率，2008 年为
35.5%，而去年已升至67.5%。

另据了解，2008年至今，
针对民行审判（民事、行政审
判）人员的职务犯罪，例如枉
法裁判、失职、贿赂犯罪，共
计立案 8 件 8 起，其中 6 人已
被提起公诉，4人已被判决。

终止26件“虚假调解”

慕平表示，在“大调解”
的格局下，调解已占法院结
案总数的一半以上。但与此
同时，当事人制造的虚假调
解也有所增多。

例如顺风公司申诉租赁

合同纠纷案，被申诉人冒用
顺风公司名义，承租车辆、拖
欠租金；租车公司起诉后，该
人仍以顺风公司名义，出庭
应诉。最终导致即不知情、
更无过错的顺风公司，财产
被强制执行。

顺 风 公 司 提 出 了 申
诉。检察院介入后，向法院
发出检察建议，促成该起案
件改判。

慕平说，2008年以来，共
受理调解申诉案件102件，发
出如上再审检察建议26件。

此外，执行环节也是民
事行政检察监督的重点领域
之一。三年来，针对执行中
的违法行为，检察机关受理
了执行申诉案件 167 件，发
出纠正违法通知书和检察建
议 36 件。慕平举例说，今年
新规——“不再将已离婚配
偶追加为被执行人”，就是检
察建议取得的成果。

★民行再审检察建议
检察院对一些民事、行政申诉案

件，不采取抗诉方式启动再审程序，而
是向法院提出检察建议，由法院自行
启动再审程序，重新审理。

★再审改变原判决率
经检察院提出抗诉，进入再审程序

后，法院或直接改判，或撤销原判、发回重
审，或调解。上述三种形式的案件总数，
与法院同期再审审结的案件数之比。

【名词解释】

前8月当庭裁判率
提高20.2个百分点

新京报讯 昨日，市
高院院长池强向市人大
常委会作《关于加强审判
管理确保依法公正履行
审判职责工作情况的报
告》时说，当庭裁判率现
已成为北京全市法院的
审判绩效考评指标，今年
1 至 8 月，全市法院当庭
裁判率同比提高了 20.2
个百分点。

池强解释说，绩效考
评之所以纳入当庭裁判
率 ，主 要 为 严 格 执 行 法
定 宣 判 程 序 。 实 践 中 ，
当事人或为了节省时间
成本，或因败诉后产生逃
避心理，不愿参加宣判。
所以，法院从提高当庭裁
判入手，避免另行宣判时
当事人 不 能 到 庭 ，减 少
当 事 人 往 返 法 院 的 次
数。他强调，当庭裁判要
求法官具备较强的审判
素质，因此，提高当庭裁

判率，也提升了法官的司
法能力。

受流动人口规模庞
大、人户分离等因素影响，
送达一直是审判的难点之
一。池强说，送达工作耗
费了审判人员大量时间精
力。但据统计，目前直接
送达成功率仅50%。

为解决“送达难”，一
些审判人员采取公告送
达。但部分当事人并未看
到公告，结果导致案件缺
席审理。

池强表示，现北京法
院已严格限制公告送达程
序的启动，要求审判人员
通过节假日送达、晚间送
达 等 ，尽 量 避 免 公 告 送
达、缺席审理。近三年，
公告送达的案件数量，已
从原来的逐年上升，转为
逐年下降。例如 2011 年
1046 件，比 2010 年降低了
31.5%。

■ 相关新闻


